



ESPECTÁCULO

DEGO MONSIEZ/EL UNIVERSAL

DUA LIPA ECLIPSA AL SOL

La cantante británica reunió a 65 mil eufóricos asistentes en su primer concierto en el Foro Sol. | A24 |

CULTURA



BERENICE FREGOL/EL UNIVERSAL

El retrato sonoro de Sor Juana

Mónica Lavín y Antonio Juan-Marcos crean la ópera *La sed de los cometas*, que resalta el pensamiento de la poeta. | A26 |

UD

Ochoa sabe que el Tricolor no es favorito

El guardameta está consciente de que no hay buenos augurios para el Mundial, aunque no se da por vencido. | B1 |



ESTEL ESPINOSA/AGOSTO

Putin va con todo contra Ucrania

Llama a reservistas y amaga con ataque nuclear; Zelensky presenta plan de paz



ALFONSO ZÁRATE

"El presidente mexicano que ha irrumpido grosero en ámbitos de la política interna de EU, ahora clama por la fraternidad universal y da lecciones al mundo" | A17 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Luis Cárdenas
- A7 Carlos Loret de Mola
- A8 Salvador García Soto
- A9 Carlos Alazraki

\$20.49 DÓLAR AL MENUDEO

Año 105, Número 38,290 CDMX 36 págs.



9 771870 156050

Moscú/Nueva York.— El presidente ruso, Vladimir Putin, respondió al avance de Ucrania contra sus fuerzas convocando a 300 mil reservistas y amenazando a Occidente con la posibilidad de una guerra nuclear.

El tema acaparó la Asamblea General de Naciones Unidas, donde el presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, presentó un plan de paz que exige castigo a Rusia.

La iniciativa contrasta con la que anunció el presidente de México, Agencias | MUNDO | A18

La oposición frena a Morena en Senado por reforma sobre Ejército

Al no alcanzar los votos necesarios, los legisladores oficialistas regresan a comisiones la minuta que amplía la presencia militar en las calles



Los senadores morenistas Olga Sánchez Cordero y Ricardo Monreal, este último quien impulsó el retiro del dictamen.

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Pese al intenso cabildeo y las presiones de Morena y de funcionarios del gobierno federal, integrantes del bloque de contención mantuvieron su rechazo a extender hasta 2028 la presencia de las Fuerzas Armadas en las calles, por lo que al calcular que no alcanzarían la mayoría calificada en el pleno del Senado los morenistas regresaron la minuta a comisiones.

De acuerdo con opositores, Morena y aliados estuvieron a uno o dos legisladores de lograr los votos necesarios, pero cedieron por ahora. El dictamen debe presentarse nuevamente en los próximos 10 días hábiles por las comisiones al pleno.

También acusaron a las secre-

RICARDO MONREAL

Líder de Morena en el Senado

"Demos tiempo a la discusión, ¿es lo que quieren? Demos más tiempo. ¡Ah!, ahora resulta que no quieren (...) Nos acusan de compra, de premura, de presión"

tarias de Gobernación y de Defensa, y a gobernadores de presionar a senadores. El líder de Morena, Ricardo Monreal, rechazó "injerencias del exterior" y dijo que se regresó el dictamen para dar más tiempo a la discusión. | NACIÓN | A6

CRÓNICA

"¡No traen los votos!", el grito de victoria

VÍCTOR GAMBOA Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Legó el día de la definición. Había tensiones en los grupos parlamentarios de Morena, PT, Verde y PES en el Senado. El líder morenista, Ricardo Monreal, subió a tribuna para ofrecer una tregua a los opositores.

Esa fue la señal para los legisladores del PAN, Movimiento Ciudadano y grupo plural de que no le alcanzaba. El lado izquierdo del pleno de la Cámara Alta estalló: "¡No traen los votos!, ¡no traen los votos!", y así festejaron su victoria. | NACIÓN | A6

MASACRE EN GUANAJUATO Y BOMBAS EN UNIVERSIDAD DE MORELOS | A2 Y A15 |

Dictan prisión a militares ligados al caso Ayotzinapa

CASO AYOTZINAPA

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

Un juez federal decretó auto de formal prisión contra el general José Rodríguez, el capitán José Martínez y el sargento Eduardo

Mota, acusados de desaparición forzada y delincuencia organizada por el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa. Queda pendiente la definición del subteniente Fabián Pirita Ochoa.

La defensa del general presentó el recurso de apelación contra el auto de formal prisión. | NACIÓN | A4

DESPUÉS DEL SISMO

CON TEMOR, REGRESAN A LA COTIDIANIDAD

DE NUEVO 19-S

Michoacán.— En Huitzontla son visibles las huellas del sismo del 19 de septiembre, como se muestra en la imagen donde un residente camina entre los escombros de su casa. En tanto, en Manzanillo, Colima, continúa la evaluación de los daños y la gente retoma poco a poco su vida normal, pero con el miedo latente de que vuelva a temblar, ya que esta ciudad no cuenta con alerta sísmica. | ESTADOS | A14



ARMANDO SOLÍS/AP

INSUFICIENTE Y TARDÍA, POLÍTICA ANTIINFLACIÓN

CARTERA | A21

3.25%

TASA MÁXIMA EN EU Es el mayor nivel decretado por la Fed en casi 15 años.